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Protokoll	der	12.	Sitzung	vom	
20.11.2024	
	

Der Vorsitz eröffnet die Sitzung um 18:36 Uhr. Inken Quick führt das 
Protokoll. Anwesend sind bei Beginn 12, bei Schließung der Sitzung 12 
Personen. 
 
1. Beschluss der Tagesordnung 

• Die Tagesordnung wird auf den Punkt Weihnachtsteller, 
Glühwein- und Waffelstand, RedBull Event und TikTok Vorfall 
ergänzt. 

2. Beschluss des Protokolls der letzten Sitzung 
• Gegen das Protokoll der letzten Sitzung bestehen keine 

Einwände. 
3. Berichte/Abfragen 

a) Techno X-Mas Party 
• Klara Stender berichtet. Die Techno X-Mas Party musste leider 

abgesagt werden, da durch die notwendige Vorverlegung des 
Termins die Antragsfristen des AStA nicht eingehalten werden 
können. Das Resort arbeitet an einer Alternative. 

b) Typisierungsaktion 
• Melissa Urban berichtet. Die Typisierungskation hat letzten 

Mittwoch stattgefunden. Aus unserer Sicht verlief diese 
erfolgreich. Wir warten noch auf eine Rückmeldung des UKD um 
festzustellen, wie zahlreich die Registrierungen waren. 

c) Lehrbuchbörse 
• Melissa berichtet, dass die Lehrbuchbörse letzten Dienstag 

ebenfalls ein Erfolg war. Die angebotenen Bücher sind 
größtenteils verkauft worden und die Rückmeldungen waren 
positiv. 

d) FSVK 
• Lucas Wißmann berichtet. Es gibt einige interessante Termine: 

o 2.12.2024: Winterflohmarkt 
o 4.12.2024: Finanzelhrgang 
o 17.12.2024: Wintervernetzungstreffen 

• Zudem gibt es eine Petition zum Erhalt der Cafeteria der Philosophischen Fakultät. 
Der Link zu dieser wird in die WhatsApp Gruppe geschickt. Die Cafeteria soll auf 
Grund von Bauarbeiten voraussichtlich für 4 Jahre geschlossen bleiben. 

• Außerdem wird ein Teil des 23er Gebäudes, welcher bereits leer steht, abgerissen 
werden, weshalb vor wahrscheinlicher Lärmbelästigung gewarnt wird. 

• Demnächst kommt das Finanzamt zur Universität und dem AStA. Daher sollen die 
Fachschaften Ihre Finanzen überprüfen und Rechnungen noch zügig bearbeiten. 
Außerdem hat der AStA eine neue Finanzerin im Team. 

• Leider gab es wieder Einbrüche bei einigen anderen Fachschaften. 
• Zudem sollen alle Fachschaften frühzeitig anmelden, ob für die Studiengangs 

internen Veranstaltungen der ESAG nächstes Jahr mehr Tage benötigt werden. 
• Die Fachschaft Medizin hat bezüglich der vom AStA verhängten Veranstaltungs- und 

Finanzsperre auf Grund von Fehlverhalten in der ESAG eine schriftliche 

Inken Quick 
Verwaltung & Kommunikation 
Telefon: +49 211 81-11411 
E-Mail: 
inken.quick@hhu.de 

 
Jakob Pulß 
Verwaltung & Kommunikation 
Telefon: +49 211 81-11411 
E-Mail: 
jakob.pulss@hhu.de 
 
 
Düsseldorf, den 20.11.2024 
 
 
 
Fachschaftsrat Jura HHU 
40204 Düsseldorf 
 
Sie finden uns im Juridicum I 
Gebäude 24.91 
Ebene 00 Raum 72 
 
Telefon +49 211 81-11411 
Telefax +49 211 81-11459 
 
 
E-Mail: fsrjura@hhu.de 

 

mailto:inken.quick@hhu.de
mailto:jakob.pulss@hhu.de
mailto:fsrjura@hhu.de


Studierendenschaft der Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf 

Fachschaftsrat Jura 

 

 2 

Stellungnahme abgegeben, in welcher sie sich gegen diese Maßnahmen 
aussprechen. Diese war bereits beim Studierendenparlament. Vom AStA kam leider 
keine Antwort auf die Fehlkommunikation oder das in Frage gestellte Vorgehen beim 
Verhängen der Sperren, sondern nur Reaktion zu den Strafen selbst, welche laut 
ihnen im Rahmen ihres Ermessens liegen. Da auch wir von einer solchen Sperre 
betroffen waren, haben wir unsere Unterstützung kundgetan. 

e) LaFaTa Bielefeld 
• Anastasia Müller berichtet. Lucas Wissmann, Armin Khalaf und sie selbst haben 

unsere Fachschaft bei der Landesfachschaftentagung in Bielefeld vertreten. Sie 
haben von unseren Neuwahlen berichtet. Zudem gab es einen Bericht zum 
integrierten Bachelor. Bezüglich der Gewichtung des Schwerpunktes und anderen 
Leistungen können die Universitäten selbst entscheiden, wie sie dies umsetzten 
wollen. Die Bewertung des Schwerpunktes verläuft ebenfalls uniintern. 

• Zudem wurde über das Referendariat und die dafür relevanten Kriterien geredet. 
• Außerdem wünscht sich die Landesfachschaft mehr Rückmeldung auf Ihre E-Mails 

und ein regeres Reposten Ihrer Storys auf Social Media, gerne auch mit Markierung. 
• Zudem soll aktiver auf die politischen Hintergünden im Studium aufmerksam gemacht 

werden. 
• Die Landesfachschaft NRW hat bundesweit die größte Mitwirkung, weshalb darum 

gebeten wurde, dass alle Fachschaften sich mehr einfügen. Außerdem kommt Jennet 
von der Landesfachschaft vorbei. 

4. Nachwahl 
• Denise Rips berichtet. Da wir 2228 Studierende sind, gibt es insgesamt 21 Plätze in 

der Fachschaft, weshalb 5 frei Plätze durch die Nachwahl belegt werden können. 
• Die Wahl findet nächste Woche Montag bis Mittwoch von 10 bis 13 Uhr statt, 

Mittwoch ist die Auszählung der Stimmen. 
• Leider sind zum wiederholten Male nicht alle Schichten belegt. Personen, die sich 

weniger oder gar nicht eingetragen haben, werden nachgetragen. Wenn man 
verhindert ist, ist man eigenständig für eine Vertretung verantwortlich. 

• Charlotte Burmeister bringt ein, dass man sich bitte direkt abmelden soll, wenn man 
von Vornerein weiß, dass man nicht helfen kann. 

• Abstimmung: Abmelden für Veranstaltungen 
o Einstimmig angenommen 

• Anastasia erwähnt aus Fairnessgründen das bereits mehrfach diskutierte 
Punktesystem. 

• Inken macht den Vorschlag das Punktesystem mit den Sprechstunden zu 
verknüpfen. Für das Punktesystem würden nur die Beteiligung für Schichten 
berücksichtigt werden, nicht aber Teilnahmen, die unter Aufgaben der Ressorts 
fallen, wie beispielsweise die Teilnahme an der LaFaTa. 

• Abstimmung: Punktesystem einführen und mit Sprechstunden ausgleichen 
o Einstimmig angenommen 

5. Weihnachtsteller 
• Denise berichtet. Die Fachschaft macht jedes Jahr Weihnachtsteller für alle 18 

Lehrstühle. Für die Beschaffung von Lebkuchen und Schokolade benötigen wir Geld. 
• Beschluss:100€ für Weihnachsteller 

o Einstimmig angenommen 
6. Glühwein und Waffelstand 

• Yoice Widnicki berichtet. Da die Techno X-Mas Party leider ausfallen muss, hatte 
das Ressort die Idee wieder einen Glühwein- und Waffelstand zu veranstalten. Dazu 
würden wir bei Goran von der Techniker Krankenkasse anfragen, ob wir uns 
eventuell die Waffeleisen ausleihen können. Wir müssen zudem darauf achten die 
Kühlkettenvorgaben wegen des Teiges einzuhalten. 
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• Jil Voß schreibt der Fachschaft Sozialwissenschaften wegen einem Termin, um eine 
Kollision mit Ihrem Glühweinstand zu verhindern. Wir würden die Woche vom 9.12 
bis zum 13.12 anpeilen. 

• Yoice kümmert sich um die Veranstaltungsanmeldung. 
• Lucas fragt bei der Fachschaft Wirtschaftswissenschaften nach einem zweiten 

Glühweinerhitzer, da wir auch Kinderpunsch als alkoholfreie Alternative anbieten 
wollen. 

• Beschluss: 250€ für Glühwein und Teig 
o Einstimmig angenommen 

7. Sonstiges 
a) 10-Finger Schreibkurs 
• Anastasia berichtet. Gerade wird ein Konzept ausgearbeitet. Es wird einen kleinen 

Teilnehmerbetrag geben. Der Kurs wird vor dem Schwerpunktsklausuren stattfinden. 
b) Seminar für Mentale Gesundheit 
• Melissa berichtet. Der Vortrag wird nächsten Mittwoch um 16:30 Uhr stattfinden. 
• Nächste Woche wird es dazu noch eine Abstimmung auf Instagram geben, um eine 

Teilnehmerzahl schätzen zu können. 
c) RedBull Event 
• Inken berichtet. Am 13.12 findet der Soundclash von RedBull statt. Daher 

veranstalten sie am 11.12 eine Campustour mit ihrem Doppeldeckerbus um darauf 
aufmerksam zu machen und würden auch gerne bei uns vorbeikommen. Sie bieten 
Spiele, Hacks, Sampling und co an. Wir werben nur für die Veranstaltung. 

• Jakob Pulß übernimmt die Kommunikation und weist RedBull darauf hin, dass für den 
Bus eine Genehmigung benötigt wird, wenn dieser bis auf den Campus fährt. 

d) TikTok Vorfall 
• Denise berichtet. Eine Vorlesung von Professor Valta wurde auf TikTok gepostet. In 

dem Video ist das HHU Logo und Valta selbst erkennbar. Es zeigt Studierende, 
welche nach Schusswaffen googeln. Wir haben Valta und die Dekanin informiert. 

• Die Dekanin Kreuter-Kirchhof hat uns in Folge dessen um ein Gespräch mit der 
Fachschaft am 25.11 um 16 Uhr gebeten. In der WhatsApp Gruppe wird es eine 
Abstimmung geben, um Ihr eine feste Teilnehmerzahl nennen zu können. 

• Wir haben gemeinsam Themen gesammelt, die wir gerne mit Ihr besprechen würden: 
o Wasserspender 
o Integrierter Bachelor 
o Ungleichheit bei Priorisierung für Prüfungsthemen im Schwerpunkt 
o Zwei Räume für schriftliche Schwerpunktsprüfung wegen Tippgeräuschen 
o Woche frei vor ZPK Prüfungen 

 
8. Nächste Termine 

• Vortrag mentale Gesundheit    27.11.2024, 16:30 Uhr 
• Fakultätsweihnachtsfeier    03.12.2024 
• Nächstes Treffen: Konstituierenden Sitzung  04.12.2024, 18:30 Uhr 
• Weihnachtsmärchenlesen    12.12.2024, 18:30 Uhr 
• LaFaTa Köln      11.01.2025 

 
 
Die Sitzung endet um 19:55 Uhr. 
 
 
Christian Döhmen    Denise Rips    Inken Quick  
Vorsitzender    Vorsitzende    Protokoll 
 
 


